## The Economist: "¿Por qué Sonrie el Gral. Pinochet?"

- Bajo ese sugestivo título, prestigiosa revista inglesa analiza el momento político nacional.
- Corresponsal cita conversaciones con el Almírante Merino, en que éste habría reconocido la posibilidad de que el candidato plebiscitado sea un civil de centroderecha.

Un extenso análisis del momento político nacional realiza en su última edición la prestigiosa revista británica "The Economist", cuyo corresponsal especula sobre las posibilidades de prolongación que tiene el gobierno en la persona del general Pinochet. Hace mención, asimismo, a conversaciones sostenidas con el Almirante Merino, en que éste habría sostenido que se estu-dia la posibilidad de que el candidato plebiscitado sea un civil de centro-derecha que continúe la obra del actual

El artículo, publicado el 6 de junio. está encabezado por una foto del general Pinochet sonriendo, y se titula "¿Porqué sonrie este hombre?". Trascendió que fue escrito por el periodista Roland Dallas, quien viajó especial-mente a nuestro país con ese propósito.

En su parte final, el corresponsal se refiere a conversaciones mantenidas con el Almirante Merino, en que éste le habría manifestado que no creía que el general Pinochet fuera candidato y que estaban siendo discutidas, sin aclarar por quién, las candidaturas de dos o tres civiles de centro derecha. Le habría expresado, también, que el futuro Presidente debería tener unos 52 o 53 años de edad y que se requeriría al-guien de fuerte personalidad capaz de efectuar la transición a la democracia. Al respecto, hizo alusión al caso de Adolfo Suárez en España.

"The Economist" indica que al general Pinochet "le agradaría prolongar su período por ocho años más, en 1988 o bien en 1989, como Presidente de Chile. La campaña no oficial para su re-elección ya ha comenzado. "Debemos preguntar si es que deseamos conti-nuar lo que estamos haciendo, o bien detenernos y volver atrás", le dijo a una muchedumbre de pescadores que, el 28 de mayo, aplaudía furiosamente en el pequeño puerto de Calbuco. Les dio la respuesta esperada".

La revista menciona la grna popularidad de Pinochet en regiones, pero alude también a una fuerte impopularidad entre los habitantes de las poblaciones marginales de Santiago. Agrega que, en todo caso, hay factores que lo favorecen. "Es probable que la clase media vote por el diablo conocido. La situación económica le ayudará. El año pasado, el Producto Nacional Bruto, expresado en términos reales, aumentó

Why is this man

en un 5.7% y este año debe llegar a un 4.5%, a pesar de una inflación de 17% y una tasa de desempleo que se espera que disminuya a un 8% (aunque alcanza a un 30% en las poblaciones margi-

Agrega la revista que "el gobierno está tratando de conseguir apoyo al mostrar una imagen más liberal. Tolera dos diarios y varias revistas que pertenecen a la oposición; sin embargo, ha detenido a un editor y rechaza la posibilidad de que los políticos que critican su gobierno aparezcan en televi-

"The Economist" hace también alusión a torturas por parte de organismos de seguridad y amenazas a funcionarios de la Vicaría de la Solidaridad.

Respecto a la oposición política, indica que "se encuentra dividida. En el ala derecha está Avanzada Nacional, partido que apoya a Pinochet, junto con el tradicionalmente conservador Partido Nacional y con Renovación Nacional, y han formado una inestable alianza de las tres corrientes. Al centro está la amorfa Democracia Cristiana". Indica también que la división alcanza incluso a la izquierda: "los socialistas están divididos entre marxistas y nomarxistas; los comunistas se encuentran divididos entre aquellos que apoyan a las guerrillas y los que quieren adoptar una posición de lucha políti-

"Los políticos no han podido decidir si pueden registrar a sus partidos, ya que, en esta forma, es reconocer la Constitución diseñada por el general en 1980. Este documento permite que la Junta gobernante, la cual Pinochet controla, efectúe un plebiscito respondiendo solamente con un sí o con un no, antes de fines de 1989, acerca de su candidato presidencial y de una elección que debe efectuarse en 1990 para elegir a un Congreso, el que estará severamente vigilado por las Fuerzas Armadas", indica.

## PLEBISCITO

Respecto al plebiscito, "The Economist" señala que "si el general Pinochet tiene la posibilidad de ganar el plebiscito, parece seguro que será él el candidato. Le agrada tanto cuando le entonan "Pinochet, Pinochet" durante las bien organizadas manifestaciones campesinas. Sin embargo, la mayor parte de las encuestas privadas efec-tuadas en Santiago indican que en la capital no cuenta con el apoyo de más de un 30% de la ciudadanía. Se enorgullece que las encuestas efectuadas por él mismo le dan un 40% de apoyo en todo Chile (diciendo que la última vez triunfó en encuestas similares). con un gran número de votantes inde-

"La derecha posee una alternativa si Pinochet tiene una posibilidad de perder y se consigue disuadirlo de ser candidato. El representante de la marina en la Junta de Gobierno, Almirante José Merino, dijo a este corresponsal que no creía que el general iría a ser candidato. Afirmó que las posibles candidaturas de dos o tres civiles de centro-derecha, las que continuarían la política del actual régimen, estaban siendo discutidas (aunque no aclaró por quién) y que el Presidente debería te-ner 52 o 53 años: es probable que tenga algún nombre en su mente, pero no lo ha dado a conocer. El almirante, que tiene 71 años (al igual que Pinochet), dice que quiere un hombre valiente y que sea capaz de efectuar la transición hacia la democracia; alguien, él afirma, que pueda hacer por Chile lo mismo que Adolfo Suárez hizo por España des-pués de Franco", concluyó "The Eco-